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IMÓVEL
sob o enfoque 

de Caroline Sperotto

            
Loteria

SAB

5 mm

DOM

25 mm

SEG

15 mm

28/10/2022 - 14:30h

1º Prêmio - 5.387
2º Prêmio - 6.356
3º Prêmio - 4.007
4º Prêmio - 3.110
5º Prêmio - 8.759
6º Prêmio - 7.619

28/10/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Previsão do Tempo
Fonte: Tempo Agora

Fases da Lua

MÁX. 33°
16°

MÁX.

MÍN.

27°
17°

MÁX.

MÍN.

17º
08º

MÍN.

EDIFÍCIO CATEDRAL!

Realize o sonho de ter um 
apartamento em excelente 
localização e ainda com 
uma vista privilegiada para 
a Catedral Angelopolitana, 
uma das construções 
neoclássicas mais belíssimas, 
além de ser o símbolo do 
povo missioneiro. 
Além de 192 m2 de área 
privativa o Edifício Catedral 
conta com :

02 apartamentos por andar, 
03 suítes,
01 lavabo, 
Sala de estar, 
Sala de jantar, 
Cozinha, 
Churrasqueira, 
Área de serviço,
Sacada com vista 
privilegiada, 
O2 elevadores,
03 vagas de garagem, 
Área fitnes,
Salão de festas.

Minguante
17/10 a 24/10

Nova
25/10 a 31/10

Na hora de comprar um imóvel, muitas 
vezes nos deparamos com a tentação de fazer a 
negociação direto com o proprietário, acreditando 
que, dessa forma, poderemos baratear os custos. 
Esse é um engano. Os serviços prestados pelo 
corretor vão muito além das visitas para mostrar 
os imóveis disponíveis na região procurada.

A formalização de compra e venda deve 
ser feira com a elaboração de um contrato que 
defenda os interesses, tanto do comprador 
quanto do vendedor. E o corretor conta com um 
departamento jurídico especializado nesse tipo 
de transação, garantindo a você mais segurança 
na hora da assinatura do documento. Nesse 
documento consta com todos os detalhes sobre 
as pessoas envolvidas no negócio, valores e 
formas de pagamento, cláusulas que atendam a 
legislação e dados sobre o imóvel entre outros.

Além disso, o corretor dará todo o suporte 
no momento em que é feita a transferência de 
propriedade, com a elaboração da escritura o 
registro no Cartório de Registro de Imóveis. Sem 
este ultimo, toda a transação pode ser colocada em 
risco. A burocracia envolvida na compra e venda 
de imóveis pode ser complexa, dependendo do 
bem, das condições do proprietário e se houver 
financiamento. Por isso, o respaldo jurídico 
oferecido pelo corretor é tão importante nesse 
momento. 

Outra vantagem de usar os serviços prestados 
por um corretor de imóveis é aproveitar a 
experiência de mercado do corretor para que seja 
feita uma avaliação profunda das informações 
sobre o imóvel escolhido. É ele, por exemplo, 
quem tem o conhecimento sobre a valorização 
do bairro onde está localizado o bem, assim 
como a infraestrutura escolhida, entre outras 
informações importantes para que esteja 
investindo. 

Alguns corretores também oferecem 
serviços adicionais, como aprovação do credito 
imobiliário, créditos de consórcios, avaliações, 
cálculos de rentabilidades, valorizações entre 
outros, pois sempre é oferecido ao comprador às 
melhores alternativas diante das possibilidades 
de comprar um imóvel.

Você entendeu a importância de contar com 
os serviços prestados pelo corretor na compra de 
um imóvel? Coso tenha ficado alguma duvida me 
contate através do telefone (55) 99672-7345.

Quais os serviços oferecidos pelo 
corretor de imóveis?

MOBILIDADE

Automóvel destrói a placa de 
concreto no trevo da Fenamilho

A inscrição de concreto que identifica Santo 
Ângelo como Terra da Fenamilho foi destruída por 
um automóvel, as marcas dos pneus e os estilha-
ços ainda  podem ser vistos no local, que fica em 
um dos acessos principais do Município. 

Nesse trevo foram colocadas “defensas de 
plástico” de forma improvisada para sinalizar e 
controlar o fluxo. Nesta semana, o presidente do 
Legislativo santo-angelense, Vando Ribeiro, es-
teve no Gabinete do Departamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem (DAER), na Capital do Es-
tado para conversar sobre a situação dos trevos da 
ERS-344. 

Segundo o Presidente do Legislativo que con-
versou com o chefe de Gabinete da Direção Geral 
do Departamento Autônomo de Estradas e Roda-
gens (DAER), Pablo Teixeira, está previsto para 
próxima terça-feira, 01, a renovação do contrato 
entre o DAER e a empresa Carpenedo,  responsá-
vel pela conservação do trecho. 

Sendo assim, será definido o cronograma das 
obras de infraestrutura necessárias nestes dois 

acessos. Além da pavimentação e readequação es-
trutural, uma parceria será firmada entre o Estado 
e a Prefeitura Municipal de Santo Ângelo. 

O Município ficará responsável pelas obras de 
sinalização em ambos os trevos. Preocupados com 
a situação da segurança no local, no início deste 
ano  a Câmara de Vereadores já havia  protocolado 
junto ao Ministério Público, um pedido de provi-
dências dos poderes municipais e estaduais quan-
to a reformulação dos trevos,  inclusive sugerindo 
uma Ação Civil Pública, tendo em vista o grande  
número de acidentes na rodovia. 

Para o Presidente do Legislativo "A sinalização 
do DAER para o  início das obras é de extrema im-
portância nesses locais, sendo que não podemos 
colocar a vida das pessoas em risco, quando um 
estudo e a reformulação dos trevos podem salvar 
inúmeras vidas". 

As obras da ERS-344, que dá acesso ao distrito 
de Buriti  e o trevo  de acesso ao Parque Fenamilho 
em Santo Ângelo estão previstas para terem início 
ainda este ano.

Trevo da Fenamilho

Foto - Marcos Demeneghi
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Vamos conversar um pouco e tentar 
desmistificar a Previdência Privada, regida pela 
LEI Complementar nº 109. De 29 de Maio de 
2001, que retornou a ser muito comentada após 
a recente aprovação da Reforma da Previdência 
Social.

Apesar de anos de comercialização ainda 
existem muitas dúvidas sobre qual a sua real 
função, quais seus benefícios, qual significado das 
famosas letras PGBL (Plano Gerador de Benefício 
Livre) e VGBL (Vida Gerador de Benefício Livre).

Outra dúvida frequente é em relação a 
indicar a previdência privada como forma de 
investimento, isso acontece porque quando nos 
referimos a investimentos, temos como referência 
o IPCA, a famosa Inflação e o CDI (Certificados de 
Depósito Interbancários). O que acaba causando 
estranheza, e tudo que gera esse sentimento faz 
com que  não nos aprofundamos sobre o tema.

A Previdência Privada por possuir 
característica securitária, está isenta do imposto 
ITCMD (Imposto de Transmissão por Causa 
Mortis), conforme decisão da 2º Turma do 

Superior Tribunal de Justiça. Assim, quando 
realizamos a assessoria junto ao segurado, 
podemos auxiliar na resolução de várias questões 
futuras, diagnosticando e o enquadrando no 
produto que irá fazer mais sentido atendendo a 
sua real necessidade.

Além disso, a Previdência possui vantagens em 
relação a outros investimentos, que são tributados 
semestralmente, através do come-cotas, que é 
o recolhimento do imposto a cada 6 meses. O 
governo retira parte dos seus rendimentos, sem 
você ser comunicado.

Já a Previdência Privada por possuir um 
caráter social não possui essa tributação. Agora 
reflita, o que poderá corresponder no longo prazo?! 
Quais ganhos poderá ter com esta isenção?! 
Além de poder contar com profissionais que lhe 
auxiliam a decifrar o seu extrato de previdência, 
alocando em fundos que lhe geram ganhos reais e 
ainda sem custos e taxas de carregamento?!

Outro ponto a ser ponderado é que a 
Previdência poderá ser utilizada para abater até 
12% do imposto de renda sobre os rendimentos 

anuais tributáveis, desde que opte pela Declaração 
Completa no IR. 

Mas, se eu te contar que temos como aumentar 
a sua restituição ou diminuir o imposto a pagar 
sem você optar pela Declaração do Imposto 
de Renda Completa! Com certeza você me 
perguntaria como, então, vou lhe responder: 
Aprenda sobre VGBL e PGBL, elas podem alterar 
a sua percepção de investimento, o seu modo de 
gerar renda, a sua forma de Declarar o Imposto de 
Renda, planejar a sucessão ou até mesmo auxiliar 
e programar o futuro dos seus descendentes, tudo 
isso e através dessas duas siglas.

Digo que sou suspeito para falar deste produto, 
pois trabalho há anos com ele, é um dos produtos 
que chamo camaleão, nos atende em todas as 
fases de nossa vida. Deixo um questionamento 
sobre a Previdência, qual foi a última vez 
que pararam para analisar os seus 
rendimentos?! E traçaram estratégia a 
longo prazo?! Qual o seu planejamento a curto, 
médio e longo prazo?! E os convido para um bom 
café e uma conversa no Grupo Experato.

DESMISTIFICANDO 
A PREVIDÊNCIA PRIVADA
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OUTUBRO ROSA

"Eu amo, eu me cuido" 
Câncer de mama é tema em roda de con-

versa da Procuradoria da Mulher

Quarta-feira (26), foi dia de conversar e tirar 
dúvidas sobre o câncer de mama e suas formas de 
prevenção, na Câmara de Vereadores de Santo Ân-
gelo. 

O encontro, alusivo ao outubro Rosa, que teve 
como tema Eu Me Amo, Eu Me Cuido - A importân-
cia do Autocuidado e os Aspectos Emocionais na 
Saúde da Mulher foi promovido pela Procuradoria 
da Mulher e refletiu sobre o autocuidado feminino, 
e principalmente sobre a manutenção da saúde da 
mulher neste mês de luta contra o câncer de mama.

As profissionais convidadas, Dra. Brunner, 
enfermeira e Luana Rodrigues, fisioterapeuta, 
conversaram sobre a importância de as mulheres 
manterem hábitos saudáveis, como alimentação, 
praticas atividades físicas e principalmente fazer 
seus exames preventivos periódicos, pois prevenir 
e diagnosticar precocemente o câncer de mama e 
de colo uterino, os mais recorrentes, aumentam as 
chances de sucesso. 

Durante a roda de conversa, mulheres que esti-
veram presentes e puderam compartilhar de quan-
do foram diagnosticadas e como venceram a doen-
ça. 

Rosélia Correa, empreendedora santo angelen-
se, que há 13 anos foi diagnosticada com câncer de 

Foto - Marcos Luft



5Sábado, 29 de outubro de 2022

OUTUBRO 

Foto - Marcos Luft Foto - Marcos Luft

Foto - Marcos Luft

mama durante sua gestação, relatou 
que em seu tratamento passou por 
duas cirurgias, radioterapia e um ano 
quimioterapia. Segundo ela, o apoio 
familiar foi essencial, “90% é você 
querer viver, sobreviver e lutar contra 
isso”, destacou a participante do en-
contro. 

Para a Procuradora da Mulher no 
Legislativo, vereadora Simone Lunkes 
(PDT), o evento formou uma espécie 
de rede de apoio entre profissionais 
da saúde e mulheres que já passaram 
ou estão passando por esta situação, 
trazendo para os diálogos, relatos, ex-
periências e muitas informações. Em 
sua fala, a também psicóloga, Simone 

Lunkes, destacou ser importante “ver 
depoimentos de mulheres que já pas-
saram por essa questão do câncer de 
mama, e o quanto os aspectos emo-
cionais, a sobrecarga que a mulher 
enfrenta diariamente, as exigências 
externas e internas podem levar as 
mulheres adoecerem, muitos são os 
danos na saúde emocional, psíquica 
e física”, alertando para a realização 
dos exames preventivos e o autocui-
dado.

O evento foi rico de informações 
e trocas de experiências qual contou 
com a presença de dezenas de mulhe-
res de vários segmentos da sociedade 
santo angelense.
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MEIO AMBIENTE

Gincana ambiental encerra etapa 
do Programa Coleta Mais Limpa

Cerca de 200 alunos de dez escolas municipais de Santo Ângelo participaram do projeto de educação ambiental 

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Urbano encerrou a etapa de educação 
ambiental do Programa Coleta Mais Limpa – Lixo 
Zero, com uma gincana estudantil envolvendo cerca 
de 200 alunos de dez escolas municipais de ensino 
fundamental. 

O evento foi realizado na tarde desta quarta-fei-
ra, 26, no pavilhão 1 do Parque da Fenamilho, em 
parceria com a Secretaria Municipal de Educação, 
oferecendo atividades recreativas voltadas à cons-
cientização ambiental, incluindo a apresentação do 
espetáculo teatral “As aventuras de Fortúnio”, da 
Turma do Dionísio, estrelado por Gerson Fontana e 

Maristela Marasca. 
O secretário municipal de Meio Ambiente, Fran-

cisco da Silva Medeiros, destacou que o Programa 
Coleta Mais Limpa foi elaborado em parceria com o 
Ministério Público de Santo Ângelo e contemplado 
com mais de R$ 1,2 milhão do Ministério do Meio 
Ambiente. Os valores foram investidos na aquisição 
de máquinas e equipamentos para a coleta seletiva, 
triagem e destinação final dos resíduos sólidos, con-
templando a Associação de Reciclagem e Educação 
Ambiental Ecos do Verde. “Encerramos mais uma 
etapa do programa, na área de educação ambiental, 
com uma campanha de conscientização, incentivan-

do os alunos à correta separação do lixo e à preserva-
ção do meio ambiente”, assinalou.

GINCANA
As crianças receberam pintura de rosto, brindes 

e lanches. Entre as tarefas da gincana ambiental es-
tava a confecção de mascote para a campanha, todo 
construído com materiais recicláveis; a separação 
correta do lixo seco e a criação de um quebra-cabeça 
sobre o Programa Coleta Mais Limpa.

A vencedora da competição foi a Escola Munici-
pal Liberato Salzano Vieira da Cunha; a segunda co-
locada a Escola Eurico de Morais e levaram o terceiro 
troféu da tarde, os alunos da Escola Miguel Bosniak.

Foto - Fernando Gomes

O evento foi realizado na tarde desta quarta-feira, 26, no pavilhão 1 do Parque da Fenamilho

PARTICIPAÇÕES

Participaram da gincana o presidente do 
Conselho Municipal de Defesa do Meio Am-
biente (Condema), Ubiratan Gross Alencas-
tro; as professoras Susana Costa e Andressa 
Domanski, representando a Secretaria de 
Educação; Flávia Tomazi, engenheira am-
biental da Ecos do Verde; Rosângela Krüger e 
Aline Porto, da Secretaria de Meio Ambiente; 
o jornalista da FASA, Joao Gabriel Frandolo-
so; e a professora Eliara Piazza, coordenadora 
do Curso de Engenharia da FASA. 

Também participaram professores das es-
colas municipais de ensino fundamental que 
concorreram na gincana de educação am-
biental: Eurico de Morais; Gildo Castelarin; 
Heinz August Rogowski; Dr. Orlando Sparta 
de Souza; Margarida Pardelhas; Miguel Bos-
niak; José Alcebíades de Oliveira; Marcelino 
José Champagnat; Mathilde Ribas Martins e 
Liberato Salzano Vieira da Cunha.
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HISTÓRIA

Evangélicos 
Metodistas 
celebram o 
marco histórico 
de 100 anos
O templo Evangélico Metodista localizado na Rua Três de Outu-
bro passa por um processo de restauração da pintura que faz parte 
das ações comemorativas de 100 anos do Metodismo em Santo 
Ângelo. Além disso, está em andamento um estudo de resgate his-
tórico do movimento local, pois no ano de 1922 foi essa denomi-
nação que inaugurou o primeiro templo evangélico no município. 

A comissão do centenário da Igreja 
Metodista de Santo Ângelo realizou um 
levantamento histórico que permitiu or-
ganizar a galeria de pastores e também 
o memorial histórico que será instalado 
no segundo piso da torre da Igreja. 

O templo que já faz parte da identi-
dade visual da cidade foi edificado com 
as mesmas características arquitetôni-
cas das igrejas Metodistas dos Estados 
Unidos, as cores reconstituídas neste 
trabalho de pintura também caracteri-
zam outras edificações metodistas no 
Estado do Rio Grande do Sul. 

Foram missionários vindos dos Es-
tados Unidos que expandiram seus 
ensinamentos alcançando Santo Ân-
gelo e as famílias adeptas na região. O 
movimento teve como precursores o 
Pastor James Milas Terrel - Senhora May 
Umberger Terrel (esposa) que desenvol-
viam missões nos municípios de Passo 
Fundo e Cruz Alta. 

Os trabalhos locais também ganha-
ram a colaboração da Srª.  Anita Ramos 
Gonzales (Missionária) e o primeiro 
pastor da igreja foi Revdo. H. I. Lehman 
(1922-1924). Já passaram 30 pastores 
pela comunidade de Santo Ângelo. 

Segundo publicação do Bispo Stan-
ley da Silva Moraes (Secretário do Co-
légio Episcopal da Igreja Metodista) os 
templos antigos do Sul do Brasil foram 

construídos entre 1910 e 1930 e se lo-
calizaram na maioria das cidades em 
que passava a linha férrea. Muitos deles 
eram templos de múltiplo uso, qual seja, 
nos horários em que não havia culto, 
se tornavam salas de aula para alfabe-
tização, profissionalização, cuidados da 
saúde.

Os fatos colaboram com a narrativa 
do Bispo, pois foi concluído neste mes-
mo período o ramal ferroviário que liga-
va Santo Ângelo ao município de Cruz 
Alta. Em 1915 a ferrovia já estava em Ca-
tuípe, em 1918 iniciou-se a construção 
da estação ferroviária e no ano de 1921, 
um ano antes da edificação da primeira 
igreja evangélica em Santo Ângelo, o ra-
mal já estava concluído. 

O início do povoamento de Santo 
Ângelo se deu nas proximidades da 
Catedral Angelopolitana (centro histó-
rico), mas com a chegada da ferrovia, a 
ocupação do espaço que fica mais ao 
norte, logo depois da Rua 25 de julho, 
norteou o plano diretor do município, 
sendo ocupado pelos imigrantes que 
chegavam de diversos locais do Brasil 
e também de outros países. No dia 17 
de outubro de 1922 foi construído um 
templo provisório (uma casa de madei-
ra) na esquina das Ruas Três de Outubro 
e Marques Do Herval, aquele primeiro 
templo, congregava os metodistas da 

região e fortalecia o movimento. Anos 
depois em 1933 foi erguida uma segun-
da Igreja. O atual templo metodista que 
agora é restaurado levou dez anos para 
ser concluído, foi  inaugurado no dia 25 
de dezembro de 1958. 

Pastor Alex Sandro é o atual res-
ponsável e um dos líderes da comis-
são do centenário. Ele afirma que 
percorrer os caminhos da história per-
mite que o movimento ganhe mais 
maturidade para construir um novo 
tempo de atuação em Santo Ângelo.  
Disse ainda que olhar para o legado 
deixado pelos antecessores acende a 
paixão missionária e permite planejar os 
próximos 50 ou 100 anos. O pastor Alex 
Sandro fecha com a frase inspirada em 
texto bíblico.  

“A memória é a consciência inserida 
no tempo, então quero trazer a memória 
aquilo que me pode trazer esperança”. 
Para celebrar o centenário está progra-
mado um culto dia 13 de novembro, ás 
10h, na Igreja da Rua Três de Outubro. 
Neste mesmo dia, às 12h, no GDF os Far-
roupilhas será realizado um almoço com 
momento de homenagens com entrega 
de diploma de honra ao mérito aos 30 
pastores que já atuaram em Santo Ân-
gelo. 

Membros mais antigos Também se-
rão lembrados e homenageados.

Lenir Manias, 85 
anos, conta que aos 
12 anos, junto com 
os pais, acompanhou 
a implantação da pe-
dra inaugural do atu-
al templo Metodista 
de Santo Ângelo. 
Afeiçoou-se aos ensi-
namentos por influ-
ência da família, mas 
também pela simpatia da fé pregada nesta 
denominação religiosa. Ela conta que a fé é 
baseada em atitudes e ações sociais, onde 
os valores espirituais estão acima dos bens 
e templos materiais. Não há curandeirismo e 
não arrecada dinheiro, senão, para a sustenta-
bilidade da comunidade. 

Lenir também é reconhecida como um 
exemplo na comunidade, foi a primeira aluna 
evangélica e bolsista que estudou no Colégio 
Católico Teresa Verzeri. Era oradora oficial das 
turmas do seu tempo. Dicção muito clara e 
notório empenho para estar entre as melho-
res alunas do Colégio, chamava a atenção 
pela sua dedicação. Lenir acredita que a igreja 
lhe forneceu muitos ensinamentos para ser 
atuante e dedicada, tornou-se professora e 
atualmente continua atuante na igreja, é uma 
das membras da comissão do centenário da 
Igreja Metodista de Santo Ângelo.
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